

# JOUR DE PÂQUES

09/04/2023 - année A

Chers frères et sœurs,

Cette nuit la mort a été vaincue, le Christ est ressuscité... le tombeau est vide comme l'ont constaté Marie Madeleine, les Saintes femmes, St Pierre et saint Jean...

C'est donc étonnement vers un tombeau vide que convergent nos prières et tant de pèlerins qui se rendent au St sépulcre...

D'ordinaire, quand les hommes font mémoire de personnage qui ont marqué l'histoire on se rend au Panthéon où l'on a pris soin de transférer leurs restes mortels, ou encore au cimetière du Père Lachaise ou à l'île St Barthélémy pour les fans de Johnny Hallyday ! Mais c'est parce que son cadavre y est toujours enseveli !

Or là étonnamment le point géodésique central de la foi chrétienne est un tombeau vide... comme d'ailleurs l'ont constaté en 2016 les scientifiques qui ont procédé à l'ouverture du St sépulcre à l'occasion de restaurations qui ont dû être faites sur le monument.

C'est qu'en effet, comme l'a dit Benoît XVI en s'y faisant lui-même pèlerin<sup>1</sup>, *le tombeau vide nous parle d'espérance... Ce lieu saint, où la puissance de Dieu s'est manifestée dans la faiblesse, où les souffrances humaines ont été transfigurées en gloire divine, nous invite à tourner encore notre regard de foi vers la face du Seigneur crucifié et ressuscité.*

Ce lieu vers lequel converge aujourd'hui encore notre prière nous apprend que la mort n'aura pas le dernier mot et que c'est bien pour que le bien l'emporte sur le mal, la grâce sur le péché, la vie sur la mort, que le Christ est mort et ressuscité !

Dès lors emboîtons les pas de Marie Madeleine, St Pierre et St Jean pour nous rendre nous aussi au tombeau, même si nous ne sommes plus tout à fait « au grand matin » surtout qu'on a une heure de décalage avec Jérusalem...

A propos de Sainte **Marie Madeleine**, Saint Jean Chrysostome fit ce commentaire<sup>2</sup> :

*Le Seigneur était ressuscité sans renverser la pierre du sépulcre, sans rompre les sceaux qu'on y avait apposés, mais comme le fait de la résurrection devait être connu avec certitude d'un grand nombre d'autres, le tombeau est ouvert après que Jésus est ressuscité, afin que chacun puisse croire à la vérité de ce qui est arrivé. Cette circonstance frappe vivement Madeleine ; aussi à la vue de la pierre ôtée du tombeau, elle n'entra pas dedans, elle ne prit pas le temps de regarder, mais courut avec un empressement mêlé d'amour, apprendre cet événement aux disciples. Elle n'avait encore aucune idée claire de, la résurrection, et croyait seulement qu'on avait changé le corps de place.*

→ *Elle ne prit pas le temps de regarder.* Pour entrer dans le mystère de la résurrection du Seigneur, il faut y consacrer du temps ! Il faut beaucoup prier... D'ailleurs l'Église ne s'y trompe pas puisqu'elle attache une octave à la fête de Pâques, c'est-à-dire fait célébrer le Jour de Pâques 8 jours de suite, que le temps pascal dure 50 jours et que chaque semaine nous sommes de fait invités à nous rassembler le Dimanche « le jour du Seigneur », « le Seigneur des jours ».

---

<sup>1</sup> Discours au St Sépulcre, 15/05/2009

<sup>2</sup> In St Thomas d'Aquin, Catena Aurea n° 14001

Comme l'écrivit Saint Jean Paul dans la lettre apostolique « *Dies Domini* » que je vous invite à lire ou relire<sup>3</sup> : « *ceux qui ont reçu la grâce de croire au Seigneur ressuscité ne peuvent que percevoir la signification de ce jour hebdomadaire avec l'émotion vibrante qui faisait dire à saint Jérôme : « Le dimanche est le jour de la résurrection, le jour des chrétiens, c'est notre jour ». Il est en effet pour les chrétiens le « jour de fête primordial », destiné non seulement à marquer le déroulement du temps, mais à en révéler le sens profond. »*

Ainsi donc si on veut avoir des idées claires quant à notre foi – pour reprendre les termes de Chrysostome – sachons bien tirer profit de cette octave, du temps pascal et de chaque dimanche !

Comme Sainte Marie Madeleine a su le faire... car son cheminement dans la foi ne s'est pas arrêté juste à ce que nous a rapporté cet évangile... elle est même certainement devenue chrétienne pratiquante, à n'en pas douter !!!

Venons-en maintenant à **Saint Jean**, le sprinteur amoureux !

Bien sûr il avait l'avantage de la jeunesse par rapport à St Pierre, mais, nous dit st Grégoire le Grand<sup>4</sup>, *ce sont ceux dont l'amour est plus grand qui courent plus vite que les autres...*

*Toutefois, commente encore St Jean Chrysostome<sup>5</sup>, il ne pousse pas plus loin ses recherches, et s'en tient là. Pierre, au contraire, beaucoup plus ardent, entre dans le tombeau, examine tout avec soin, et voit quelque chose de plus : [...] les linges posés à terre, et le suaire qui couvrait sa tête, non point avec les linges, mais plié en un lieu à part ». Il y avait dans toutes ces circonstances une preuve évidente de la résurrection.*

C'est vrai que si le cœur nous pousse à avancer dans la foi, nous pouvons être tentés de ne pas pousser plus loin... On a peur qu'en y mettant le petit doigt, Dieu nous demande tout le bras et même tout le reste...

Alors on peut se contenter d'une foi en la résurrection j'allais dire au stade des années de catéchisme...

St Jean bien évidemment n'en est pas resté là ensuite et s'appuyant d'ailleurs sur la Vierge Marie a continué de cheminer dans sa foi... et s'il est bien quelqu'un qui a pu mesurer toutes les conséquences futures de la résurrection sur la destinée de l'univers et de l'homme c'est bien lui avec entre autres le livre de l'Apocalypse !

Que nous n'ayons donc pas peur des élans de notre cœur, mais portons les à leur terme et pour cela n'hésitons pas à prier Notre Dame, en particulier avec les mystères glorieux de notre chapelet !

Quant à **Saint Pierre**, nous venons de l'évoquer, les linges et le suaire furent pour lui *une preuve évidente de la résurrection.*

Vous savez que ce suaire, ce saint suaire est conservé à Turin. Or aujourd'hui, à la différence de St Pierre nous avons en plus, grâce à la photographie, la visualisation du corps de notre Seigneur ! nous pouvons donc aussi trouver en ce linge sacré un vrai soutien pour notre croissance dans la foi en Jésus, en sa passion, sa mort et sa résurrection !

Aujourd'hui encore ce suaire parle en particulier aux esprits scientifiques !

Il y a par exemple tout juste un an une équipe de scientifiques du Conseil National de la Recherche (CNR) italien put étudier un échantillon du Saint-Suaire à l'aide d'une nouvelle technique de datation par rayons X, appelée WAXS.

Leur conclusion fut sans appel : le St Suaire date bien de l'époque de Notre Seigneur...

Prier devant un crucifix peut beaucoup aider dans la vie de foi. Nous l'avons rappelé vendredi saint.

Mais prier également devant une image du St Suaire peut aussi y contribuer, comme peut-être certain l'ont expérimenté hier avec le visage du Seigneur qui était dans le chœur lors du chemin de Croix.

---

<sup>3</sup> Jean Paul II. Lettre apostolique *Dies Domini* n° 2

<sup>4</sup> Idem.op.cit.

<sup>5</sup> Idem. Op.cit

En tout cas St Thérèse de Lisieux en est un exemple concret, elle qui précisément voulut s'appeler Thérèse de l'Enfant Jésus et de la Sainte Face. Ses deux sœurs carmélites ont d'ailleurs rapporté lors de son procès de béatification que <sup>6</sup>: *La dévotion à la Sainte Face fut l'attrait spécial de la Servante de Dieu. Quelque tendre que fût sa dévotion à l'Enfant Jésus, elle ne peut être comparée à celle qu'elle eut pour la Sainte Face.*" (Mère Marie Agnès, Pauline). *"Cette dévotion fut, pour Thérèse de l'Enfant-Jésus, le couronnement et le complet épanouissement de son amour pour la sainte Humanité de Jésus. La Sainte Face était le miroir où elle voyait l'Âme et le Cœur de son Bien-Aimé, où elle le contemplait tout entier (...) On peut dire que la dévotion à la Sainte Face a orienté la vie spirituelle de Sœur Thérèse. Si on veut conserver la note juste de ses pieuses inclinations, il faut reconnaître que celle-là les dépasse toutes, sans doute parce qu'elle les résume toutes..." [Sr Geneviève (Céline)]*

Voilà donc avec Ste Marie Madeleine, Saint Pierre et Saint Jean autant de chemins qui du tombeau vide peuvent nous amener à confesser avec une foi joyeuse et de plus en plus grande ce que toute l'Église célèbre solennellement aujourd'hui, demain, pendant 8 jours, 50 jours et tous les dimanches...

Notre Dame, *dans le ciel où elle est déjà glorifiée corps et âme, image de l'Église en son achèvement dans le siècle futur brille*<sup>7</sup> avec le tombeau vide de son Fils comme une étoile de l'espérance qui nous habite : celle de passer nous aussi un jour de la mort à la vie.

Vierge Marie, Reine du Ciel vous vous êtes réjouie au matin de Pâques car Celui qu'il vous fut donné de porter était ressuscité comme Il l'avait dit.

Puisque votre Fils a voulu du haut de sa croix que vous deveniez notre Mère, acceptez que nous recourions à nouveau à vous et que nous nous confions à vous.

Aidez-nous à faire de nos vies de joyeux pèlerinages de foi qui nous conduisent inexorablement à la fin des temps à notre tour à notre propre résurrection !

Que *lorsque paraîtra le Christ*, votre vie et notre vie, *nous paraissions* avec Lui, avec vous et de tous les saints *dans la gloire*<sup>8</sup>. Amen !

---

<sup>6</sup> Cité dans un article publié dans la revue *Teresianum* n° 47 de 1996/2 : Thérèse de l'enfant-Jésus à la découverte de la Sainte Face, par Jean de la Sainte-Face.

<sup>7</sup> Cf. Vatican II, *Lumen Gentium* n° 68

<sup>8</sup> Cf. 2<sup>ème</sup> lecture de la messe Col 3, 1-4

# PRIERE UNIVERSELLE

09 avril 2023 - année A - Pâques 1

*En ces jours très saints,  
Supplions Notre Seigneur ressuscité d'entendre les prières que nous lui adressons pour  
notre salut et celui du monde entier.*

**Prions pour l'Église qui puise sa joie dans la Résurrection du Christ et dans le témoignage de son tombeau vide.**

**Demandons au Seigneur d'aider ses membres à rayonner de cette joie ravivée en ce jour et entretenue de dimanche en dimanches.**

**Prions pour tous les nouveaux baptisés de Pâques, en particulier pour Aline, Paul Guillaume et Rohan qui ont été baptisés en notre église cette nuit.**

**Demandons au Seigneur de les soutenir afin qu'ils conservent la ferveur de leur adhésion au Christ et poursuivent désormais avec nous, de dimanche en dimanche, leur marche à la suite du Christ ressuscité.**

**Prions pour notre monde d'aujourd'hui, afin qu'il découvre dans le visage du Christ imprimé sur le Saint Suaire Celui qui a vaincu la mort pour nous ouvrir le chemin de la Vie véritable et de la Paix.**

**Demandons Lui, qu'en ouvrant la porte de leur cœur à la grâce pascale, les hommes se convertissent afin que cessent la violence, la haine et la guerre.**

**Prions enfin les uns pour les autres.**

**Demandons au Seigneur de nous aider à faire de nos vies un joyeux pèlerinage d'espérance en la résurrection.**

*Père très bon*

*Viens au secours de ton Église qui célèbre dans la foi et l'espérance la résurrection de ton Fils. Accueille nos prières, exauce les désirs de ceux qui te supplient et veulent suivre la route tracée par ton Fils.*

*Nous te le demandons par ce même Jésus Christ, ton Fils, notre Seigneur et notre Dieu qui vit et règne avec toi dans l'unité du St Esprit...*